
P. 1

La Lettre d’Information
Municipale

Septembre 2024

N°33

LE LABEL RAMSAR 
OFFICIELLEMENT REMIS 
AUX SITES DES MARAIS ET 
TOURBIÈRES DU BUGEY
En présence de Jean-Yves FLOCHON 
Président du Conseil Départemental 
de l’Ain délégué à l’agriculture et 
à l’environnement, du président 
du SR3A Monsieur Alain SICARD, 
du Président du conservatoire 
des espaces naturels Rhône-Alpes 
Monsieur Yves FRANÇOIS, des Maires 
délégués, de Gérard CHAPUIS, et des 

élus des sites concernés, Monsieur 
Jérôme BIGNON Président de 
RAMSAR France a remis le label aux 
Communes concernées dont Plateau 
d’Hauteville pour le site du Marais de 
Vaux et celui des étangs du Genevray.
Ce Label international est un signe de 
reconnaissance de tout le travail effectué 
conjointement par le Département et la 
Commune pour réhabiliter, entretenir, 
préserver et mettre en valeur ces 
espaces naturels et leur biodiversité.

Label Ramsar



P. 2

Au fil du Conseil
LES FRAIS DE SCOLARITÉ 
PAR ÉCOLE
Comme chaque année, la 
Commune établit et vote les frais 
de fonctionnement des écoles 
à appliquer aux Communes 
extérieures pour leurs enfants qui 
sont scolarisés dans les écoles de 
Plateau d’Hauteville pour l’année 
scolaire 2023/2024.
Évaluation des frais de 
fonctionnement par école regroupant 
l’ensemble des dépenses communales 
liées à l’école :
> Hauteville-Lompnes = 1 446 € 
par enfant
> Cormaranche-en-Bugey = 2 093€ 
par enfant
> Thézillieu = 2 398€ par enfant

LOGEMENT DES INTERNES 
ET REMPLAÇANTS
DE LA MAISON MÉDICALE
Monsieur Jacques FUMEX a fait part 
au conseil municipal que le nombre 
d’internes en médecine accueillis 
à la maison de santé de Plateau 

d’Hauteville est de 6, et du nombre 
d’utilisations du logement par les 
remplaçants et les internes qui sont 
de 23, lors de la précédente période 
2023-2024. 
Grâce à ce dispositif, ils ont pu découvrir 
Plateau d’Hauteville. 

La convention de location du logement 
des internes et remplaçants avec la 
Maison de Santé d’Hauteville-Lompnes, 
par l’intermédiaire de la SCM Henriette 
d’Angeville, a été reconduite pour le prix 
mensuel de 300 € TTC pour la période 
du 1er mai 2024 au 30 juin 2025.

SIGNALISATION INTERNE 
À LA COMMUNE
La Commune a établi une 
convention avec Girod Média pour 
le remplacement des panneaux 
de signalisation. La Commune 
bénéficiera d’un panneau de 
signalisation pour deux panneaux 
loués par des professionnels. 
Monsieur Jacques DRHOUIN précise 
qu’un travail d’orientation graphique 
et de sélection a été réalisé en 
collaboration avec le fournisseur afin 
de profiter de son expertise. Il en 
résulte la création de 6 catégories 
de lames sur base d’un code 
couleur unifié pour l’ensemble de la 
Commune. La couleur retenue pour 
les poteaux et le fond des lames est 
le marron RAL 8002. 

Les catégories et couleurs 
associées sont :

> Institutionnel : Public, écoles, 
collectivités, Mairie … Fond couleur 
des poteaux Marron (RAL 8002) /
Texte Blanc
> Hébergement/Restauration : 
écolodges, hôtels, restau, bars, 
etc… Fond Rouge Vin (RAL 3005) /
Texte blanc
> Commerce/Entreprise : Banques, 
Commerces traditionnels, 
supermarchés, Entreprises, 
Artisans, etc… Fond Blanc/Texte 
couleur Rouge Vin (RAL 3005)
> Etablissements de soin : Hôpital, 
Ehpad, Maison médicale, etc... Fond 
Bleu (RAL 5010) /Texte Blanc
> Sport/Tourisme : Boost-Center, 
Piscine, Domaine skiable, etc… 
Fond Vert (RAL 6005) /Texte Blanc
> Patrimoine : Eglises, chapelle 
Mazières, fours, lavoirs, etc… Fond 
Marron type patrimoine historique 
(RAL 8017) /Texte Blanc

Le planning prévisionnel 
est le suivant :

1-Choix des couleurs : 
juin 2024
2-Etablissement lettre 
accréditive par le Maire
3-Démarchage des 
commerçants et entreprises 
par Girod Médias : 
juillet 2024
4-Validation du plan 
d’implantation et BAT 
(Mairie) : 
fin juillet 2024
5-Premières installations :
septembre 2024

EMPRUNT 
BUDGET GENDARMERIE 
Le coût global des travaux 
et prestations pour la 
construction de la nouvelle 
caserne de Gendarmerie 
s’élève à 5 381 680 € TTC, soit 
4 484 733 € HT.
Et les subventions à percevoir 
pour cette opération sont de :
> 500 000 € de DSIL et DETR,
> 466 752 € du Ministère des 
Armées,
> 100 000 € de HBA,
> 300 000 € de la région.
Après avoir pris connaissance 
de l’offre de financement de 
la Banque des territoires pour 
le projet de la construction 
de la nouvelle caserne de 
Gendarmerie.

Le Conseil Municipal a décidé 
de réaliser auprès de la Caisse 
des dépôts et consignations 
un Contrat de Prêt au budget 
GENDARMERIE, composé d’une 
Ligne du Prêt pour un montant 
total de 2 593 000 € et dont les 
caractéristiques financières sont 
les suivantes :
> Ligne du Prêt : Prêt Logement 
de Fonction 
> Montant : 2 593 000 euros
> Durée de la phase de 
préfinancement : 24 mois
> Durée d’amortissement : 40 
ans 
> Périodicité des échéances : 
Trimestrielle
> Index : Livret A
> Taux d’intérêt actuariel 
annuel : Taux en vigueur à la 
date d’effet du contrat + 1 %
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Renouvellement de la délégation de services publics : 
Gestion des accueils périscolaires, extrascolaires et 
bibliothèque municipale avec Alfa 3A

LE CONSEIL MUNICIPAL 
A RELANCÉ LA PROCÉDURE 
DE DÉLÉGATION DE
SERVICE PUBLIC EN
JANVIER 2024
Pour la gestion des accueils 
périscolaires et extrascolaires, 
de la bibliothèque municipale, 
du multi-accueil, de l’accueil de 
loisirs sans hébergement, pour 
une période de 5 ans avec une 
prise d’effet à compter du 1er 
septembre 2024.
ALFA3A a été de nouveau retenu 
pour assurer cette délégation de 
Service Public d’une durée de 5 
ans.

RAPPEL DU PÉRIMÈTRE 
D’INTERVENTION DE LA DSP
L’accueil périscolaire concerne 
quatre sites : l’école primaire du 
Turluru, l’école maternelle du 
Centre, l’école de Cormaranche et 
l’école de Thézillieu.
Les mercredis, en période scolaire, 
les enfants de la Commune et des 
Communes extérieures sont accueillis 
dans l’école du Turluru à Hauteville. 
L’accueil se fait à la journée ou à la 
demi-journée, avec ou sans repas.
Pour l’Accueil de Loisirs, les enfants 
de 3 à 12 ans de la Commune et des 
Communes extérieures sont accueillis 
dans l’école du Turluru à Hauteville.
L’Accueil de Loisirs fonctionne tous les 
mercredis hors période scolaire (en 
moyenne 30 enfants par jour avec 63 
enfants différents inscrits) de 3 à 12 
ans soit en matinée, soit en après-
midi soit en journée entière de 7h30 
à 18h.
L’Accueil de Loisirs est ouvert pendant 
les petites vacances scolaires pour les 
3/11 ans et les 12/17 ans (avec une 

moyenne d’une trentaine d’enfants) 
et pendant les vacances d’été, mois 
de juillet complet et deux semaines 
en août (avec une moyenne de 34 
enfants), du lundi au vendredi, sauf 
jours fériés.
L’accueil des enfants se fait à la 
journée avec repas et goûter ou à la 
demi-journée, avec ou sans repas, 
pour les périodes des grandes et 
petites vacances. 
Les jeunes de 12 à 17 ans sont 
accueillis lors des mercredis en 
période scolaire de 13h à 18h, 
pendant les temps méridiens au 
collège et pendant les vacances 
scolaires. 
La bibliothèque municipale est 
située dans les locaux de la Maison 
Communale d’Animation et de 
Loisirs située place 
du Docteur 
Le Tacon à 
Hauteville.

LES ÉVOLUTIONS DU NOUVEAU CONTRAT AVEC ALFA 3A
Prise en charge du périscolaire de 
l’école maternelle d’Hauteville-
Lompnes, de la gestion des 
inscriptions au service de 
restauration scolaire.
Alfa3A assurera ainsi l’intégralité de 
ce service, hormis la surveillance 
des élèves qui reste de la 
responsabilité de la Commune. 
Concernant la bibliothèque, Alfa3A 
a proposé un élargissement des 
plages d’ouverture afin, d’une 
part, de répondre à la demande 
des habitants et, d’autre part, de 
pouvoir accueillir des groupes. 
Cela se traduit par une 
augmentation du temps de travail 
de la personne en charge de la 
bibliothèque et par une montée en 
formation de cette dernière. 
Concernant l’économie générale 
de la convention, il convient de 
rappeler que le gestionnaire se 
rémunère essentiellement par les 
résultats de l’exploitation du service 

public : il s’agit de la participation 
des familles et des prestations CAF.
L’économie générale de la 
convention, tel qu’elle résulte 
de l’offre d’Alfa3a se présente 
comme suit, pour les 5 années de 
la délégation de service public : 
Moyenne annuelle de la 
participation de la collectivité : 
196 827 €, le montant moyen 
annuel du précédent contrat était 
de 190 156 €. En comparaison avec 
la DSP précédente, l’évolution de 
la participation de la Commune est 
de +4,92%. Cette augmentation 
est essentiellement due à 
l’augmentation des salaires et à 
l’inflation.
Le contrat ne comportant pas de 
clause de révision sur la durée de 5 
ans.
Ce nouveau contrat permettra 
donc une bonne maîtrise pour la 
commune du coût de la DSP.

RAPPEL DES OBLIGATIONS 
DU CONCESSIONNAIRE :
Le concessionnaire doit 
respecter les objectifs généraux 
suivants :
- Accompagnement des enfants 
dans leur acquisition de la 
citoyenneté et la préservation de 
l’environnement ;
- Mise en place d’un projet 
pédagogique sur l’année scolaire 
portant sur l’importance de 
l’acquisition des valeurs de 
la République en lien avec 
l’institution scolaire ;
- Développement de l’esprit de 
création artistique des enfants au 
travers de projets et de rencontres 
d’artistes ou auteur(e)s ;
- Travail sur l’intérêt des rythmes 
de l’enfant sur une journée 
scolaire
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Travaux au Gymnase
TRAVAUX DE RENOUVELLEMENT DE LA

FOSSE, ÉCLAIRAGE LED ET PAREMENTS
MURAUX

La trêve estivale de gymnastique a 
été l’occasion pour la Commune 

de réaliser d’importants travaux 
de rénovation à l’intérieur de la 

salle spécialisée du gymnase.
1-Travaux sur agrès : 
GYMNOVA
> Réfection totale de la fosse 
+ intégration du trampoline 
> Réorganisation du 
positionnement des portiques 
de barres et anneaux

> Fixation sur les agrès barres 
fixes et asymétriques de plage 

destinée à la parade des gymnastes 
par les coachs

Coût total 30 096.96 € TTC 
2-Rénovation des murs : 
Ets PESENTI
Pose d’isolant mural+ panneaux 
imitation bois sur deux faces du 
gymnase
Coût total 34 670.28 € TTC

3-Éclairages : 
SAS Laurent
MORGNIEU
Remplacement de 
tous les luminaires 
de la salle par des 
éclairages LED.
Coût total 13 254 € TTC

Des panneaux aux couleurs de la Commune, du club et de 
Boost-Center seront prochainement installés sur le mur 
longitudinal.
Il est a noter l’implication des membres du club sur le 
démontage et l’évacuation des anciens éléments de la 
fosse, de Maximilien le préparateur entraineur de l’ESHL 
GYM sur la surveillance des travaux et la peinture du 
portique anneaux et la mise en place des plages de 
parade.
Les agents des services techniques de la Commune ont 
été mis à contribution pour les modifications de la fosse 
autour de Florent NEYRARD responsable des salles de 
sports qui a suivi ce chantier livré dans les temps pour la 
reprise de l’activité début septembre.
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Travaux
ÉTUDE POUR
L’AMÉNAGEMENT DE LA
PLACE DE LA 
SALLE DES FÊTES 
D’HAUTEVILLE-LOMPNES 
ET DU PARC DU PONTET
En lien avec l’implantation en 
cours du futur guichet touristique 
de Haut-Bugey Tourisme sur la 
Place Rougy, et dans le cadre 
du programme Petites Villes 
de Demain, la Commune de 
Plateau d’Hauteville a lancé une 
mission de conseil auprès du 
CAUE (Conseil d’Architecture, 
d’Urbanisme et d’Environnement) 
de l’Ain pour réfléchir à 
l’aménagement du secteur de la 
place du Docteur Rougy et du 
parc du Pontet. 

Les enjeux sont nombreux : il s’agit 
de redéfinir l’identité du lieu, la 
qualité des espaces publics, les 
relations et le maillage entre les 
différents lieux et rendre le parc 
plus visible depuis la place du Dr 
Rougy et la Rue de la République. 
Pour répondre à ces 
problématiques, les élus avaient 
missionné le CAUE qui a produit 
3 scénarios d’aménagement, la 
Commune a retenu le scénario 
d’aménagement qui propose de 
créer des portes d’entrée au parc :
> D’aménager un cheminement sur 
la butte qui permettra de relier la 
place de la salle des fêtes avec le 
futur parking qui pourrait être créé 
à la place du hangar de la SEM. 
> De réorganiser la place du Dr 
Rougy. 

1- Salle des Fêtes
2- Parc du Pontet
3- Boulodrome
4- Hangar de la SEM
5- Arrêt de bus
6- Futur guichet touristique
7- Place Le Tacon

Afin de travailler ces propositions 
d’aménagement, une étude de 
faisabilité plus poussée va être 
engagée. Pour ce faire, une 
consultation auprès de trois 
bureaux de paysagistes concepteurs 
a eu lieu : ETC …, FAR et Atelier 
Adventice. 
La commission urbanisme et travaux 
a attribué une note de 4.2 au 
bureau ETC … 
Le montant total de l’étude est 
estimé à 17 700 € HT avec les 
options, elle fera l’objet d’un 
financement de la banque des 
territoires dans le cadre de Petites 
Villes de Demain à hauteur de 
50% soit 8850€.

COMPTEURS D’EAU : 
BIENTÔT LA TÉLÉ RELÈVE
Une convention sera 
signée avec Haut-Bugey 
Agglomération pour 
l’implantation de deux antennes 
de télérelève pour suivi des 
fuites et relève des compteurs 
d’eau potable.
La compétence eau-
assainissement est confiée à 
HAUT-BUGEY Agglomération 
(HBA procède actuellement à 
l’installation progressive de la 
télérelève des compteurs d’eau.  
Dans un premier temps cela 
concerne Hauteville Lompnes.
Dans ce cadre il est nécessaire de 
prévoir l’installation d’antennes 
permettant la télérelève. Il est 
proposé d’installer ces antennes 

sur deux bâtiments 
communaux : la 

Mairie de Plateau 
d’Hauteville à 
Hauteville, et le 
chalet du téléski 
à Cormaranche-
en-Bugey.

VOIRIE : RÉFECTION
DE LA ROUTE DU BAS 
CORMARANCHE-
HAUTEVILLE
HBA a entrepris des travaux de 
remplacement de canalisation 
des collecteurs d’eaux usées et 
pluviales sur la route « chemin 
de Cormaranche à Hauteville ». 
C’est l’entreprise COLAS, pour 
le compte de HBA qui aura en 
charge la réfection des enrobés 
par la suite. Cette réfection 
concerne 30% de la surface de 
la route environ.
Pour avoir une chaussée 
homogène sur la largeur, la 
Commune a confié à Colas la 
réfection des 70 % restants, ce 
qui représente 44 800 € HT à sa 
charge auxquels il faut ajouter un 
complément de 145 ml pour 15 
400 € HT soit 60 200 € HT au total.
Ce programme se réalisera en 
continuité du programme de 
reprofilage et enrobé déjà validé 
sur cette même voirie établissant 
la jonction depuis le pont sur la 
Mélogne.

RENOVATION DE LA 
BARRIÈRE DU CHALET DE
PLANACHAT
Sur proposition de M. Jean-Christophe 
CHARRIER, directeur de l’École 
Technique du Bois de Cormaranche, 
quelques jeunes élèves apprentis 
ont réalisé un travail efficace et 
remarquable d’intérêt général sur notre 
Commune.
Le choix s’est porté sur la rénovation 
complète de la barrière bois de sécurité 
du Chalet de Planachat avec des matériaux 
fournis par la collectivité.
On ne peut que se féliciter de cette 
initiative et remercier ces jeunes et l’équipe 
d’encadrants qui ont effectué cette action 
au cours de leur première semaine de 
congés d’été.
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Point sur les projets en cours

GUICHET 
D’ACCUEIL

TOURISTIQUE 
PLACE DE LA SALLE 

DES FÊTES (HBA)
Début des travaux : 

septembre 2024
Clos & couvert : 
décembre 2024

Livraison juillet 2025

AMÉNAGEMENT
DES PARKINGS AUX

ABORDS DE L’ÉTANG 
DES LÉSINES

Début des travaux: Avril 2024
Reste à faire : enduis bicouche 

de chaussée et semis
Projet terminé en 

octobre 2024

BÂTIMENT
ACCUEIL

LOCATION DE TERRE
RONDE (HBA)

- Bâtiment en ossature bois : clos & 
couvert - Délai de livraison hiver 2024-

2025
- Aménagement parking et voirie 

autour du bâtiment :  en cours 
livraison Novembre 2024

- Aménagement du Tour de 
l’étang d’Angeville : Travaux 

printemps 2025 - livraison 
été 2025
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PROJET
DE GENDARMERIE
Début des travaux : 

Mai 2024
Objectif :

2 blocs logements et caserne 
clos & couvert décembre

Livraison 
décembre 2025

PROJET 
DE 

REQUALIFICATION 
ET DE MODERNISATION 

DE L’ESPACE PETITE
ENFANCE 

Appel d’offre clos depuis le 6 
Septembre 2024

Début des travaux : 
Novembre 2024

Objectif : Livraison 
septembre 2025PROJET 

DE
SÉCURISATION 

AVEC VOIE DOUCE 
DE LA TRAVERSÉE DE

CORMARANCHE EN BUGEY
Consultation des entreprises 

décembre 2024
Début des travaux : Avril 2025

Objectif : Livraison 
septembre 2025

PROJET DE
MISE AUX NORMES DES

RÉSEAUX D’ASSAINISSEMENT 
ET EAUX PLUVIALES 

ROUTE DU BAS CORMARANCHE 
À HAUTEVILLE

Début des travaux : Juillet 2024
Objectif :

-Travaux réseaux terminés mi-octobre 2024
-Programme de voierie et reprise de 
chaussée du Pont sur la Mélogne au 

carrefour de la route de Vaux : 
octobre 2024
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Monsieur Christian MORTIER a 
rappelé les évènements marquants 
de 2023 en précisant que la DSP 
concerne aujourd’hui 2 réseaux 
distincts, celui de Hauteville 
Lompnes équipé d’une toute 
nouvelle chaudière dont la mise en 
route a été effectuée en fin d’année 
et celui de Cormaranche. Il est noté 
également que la rigueur climatique 
était de 30 à 40% en dessous des 
moyennes trentenaires sur 2023. 

FAITS SAILLANTS 
Sur Hauteville Lompnes
Consommation de gaz supérieure 
aux prévisions dans le cadre du mix 
énergétique suite au décalage de 
livraison de la nouvelle chaudière de 
4 mois, mise en route industrielle mi-
janvier 2024 au lieu de mi-septembre. 
Nouvelle chaudière parfaitement 
opérationnelle et conforme aux 
exigences d’amélioration de 
performance, de disponibilité et de 
fiabilité. Satisfecit général. 
Un nouveau raccordement : l’EAM 
d’Orcet, établissement hospitalier.
Investissement : commande auprès 
d’Enedis de poste d’alimentation 
électrique de 30 k€ pour alimenter 

la chaudière en Basse Tension, gain 
attendu sur le prix de l’abonnement 
de l’ordre de 20 à 25% (ancienne 
installation surdimensionnée, 
car prévue à l’époque pour de la 
cogénération).

Sur Cormaranche-en-Bugey
Un projet est à l’étude de panneaux 
photovoltaïques afin d’alimenter une 
PAC assurant la production d’eau 
chaude à 65° l’été et de permettre 
ainsi d’effacer le fonctionnement de la 
chaudière au fuel. 

 
Tarification

Le démarrage de la nouvelle 
chaufferie sur Hauteville 
permet un taux de 
couverture bois plus 
important, il est 
désormais possible de 
revoir la tarification 
R1 (le prix du MWh). 
Concernant le tarif 
R2 (le prix de la 
maintenance et 
du raccordement), 
il est décidé de le 
réétalonner sur la base 

du nouveau contrat 
électrique souscrit par 

HBE. 
La commission de suivi 

décide :
-de revoir la grille tarifaire pour 

2025 et années suivantes 
-souhaite que le nouveau tarif soit 
suffisamment simple et incitatif pour 
poursuivre l’effet d’entrainement en 
s’adaptant au mieux au profil des futurs 
abonnés. 
Le niveau d’investissement réalisé 
en 2023 inscrit désormais le réseau 
de chaleur dans une dynamique de 
croissance avec des demandes de 
raccordement. Une présentation du 
schéma directeur est d’ailleurs prévue 
au prochain conseil municipal du 31 
juillet.

LE NOUVEAU SCHÉMA 
DIRECTEUR
Réseau d’Hauteville
Le projet vise à optimiser et améliorer 
le fonctionnement du réseau de 
chaleur existant d’Hauteville-Lompnes 
par sa densification et son extension 

pour atteindre les unités médicales du 
Centre Hospitalier Public d’Hauteville 
(CHPH) et de  (Angeville), situées de 
l’autre côté de la ville. 
Le CHPH représente un consommateur 
important, actuellement en attente 
d’une solution de chauffage, car ses 
chaudières au gaz sont anciennes. 
De plus, soumis au décret tertiaire, le 
CHPH et ORSAC doivent se conformer 
à des objectifs de performance 
énergétique. Le raccordement à un 
réseau de chaleur renouvelable leur 
permettra de répondre en partie à ces 
exigences. 
Par conséquent, des prospects 
identifiés à proximité de cette extension 
sont raccordables. Le scénario retenu 
permet donc de connecter les 
bâtiments du CHPH tout en densifiant 
l’ensemble du réseau. 

Réseau de Cormaranche-en-Bugey
Pour le réseau de chaleur existant de 
Cormaranche. 

Il présente des défaillances en termes 
de rendement, de distribution et de 
production. 
L’objectif est donc de densifier le réseau 
de chaleur tout en limitant l’extension 
de celui-ci. En effet, la densité actuelle 
du réseau étant déjà faible, un 
rallongement trop important sans 
consommation en face ne semble pas 
cohérent. 
Il est proposé d’arrêter le 
fonctionnement du réseau durant la 
période de non-chauffe et d’installer 
des ballons électriques chez les 
abonnés pour assurer les besoins ECS 
en été.
Une installation de panneaux 
photovoltaïques sur la toiture de la 
chaufferie avec Pompe à chaleur pour 
la production d’eau chaude sanitaire est 
également envisagée 
Le scénario proposé permet de 
réduire le coût de la chaleur pour les 
abonnés de 10% tout en augmentant 
le rendement de distribution du réseau 
actuel de 8% et en maintenant un taux 
de couverture EnR de 85%. 
385 MWh supplémentaires sont donc 
produits via une ressource renouvelable 
par rapport à la situation de référence. 
Tous les indicateurs semblent indiquer 
un grand intérêt à densifier ce réseau. 

Suivi de la DSP de la Régie des Energies
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Semaine Bleue

Né le 9 mars 1938 il fit ses 
débuts à l’union cycliste 
Hauteville Albarine 
avant de devenir Coureur 
professionnel dans les 
années 60 dans l’équipe 
Libéria Gramont. Il avait 
remporté une étape du 
Tour d’Italie en 1962 à RIETI 
après 258 km d’échappée.
Il remporta aussi le Tour de 
Catalogne et participa au tour 
de France.
Sa passion pour le vélo 
était restée intacte, il 
suivait avec passion la 
course cycliste et répondait 
toujours avec enthousiasme 
aux sollicitations des 
organisateurs (Ain Bugey 
Valromey Tour et tour de 
l’Ain).

Joseph Carrara
nous a quittés
le 13 juillet

LE VENDREDI 4 OCTOBRE,
DES ACTIVITÉS POUR 
LES PERSONNES DE PLUS 
DE 60 ANS.

Pour «la semaine bleue» sur la 
période du 30/09 au 4/10 sur 
le territoire du Haut-Bugey, 
des évènements sont organisés 
à destination des personnes 
de plus de 60 ans et de leurs 
aidants. Cette année le thème 
étant « Bouger ensemble pour 
entretenir la flamme »
Sur notre Commune de Plateau 
d’Hauteville, ces activités gratuites 
auront lieu le Vendredi 4 octobre 
à Boost-Center (185 chemin des 
Lésines)
Au programme : 
> de 9h à 12h, 6 ateliers de 30 
min proposés en accès libre et 
gratuit :
- Réflexologie
- Conférence
- Dom’Form
- Équilibre
- Yoga
- Marche nordique

> à partir de 13h30/17h30
- 13h30 à 14h : Association 
«Hauteville Qi Gong Santé» 
propose du Taï Chi 
- 14h : les «Randonneurs du 
Plateau» propose une marche 
autour du Marais de Vaux
- À partir de 13h30 : centre social 
les 7 lieux propose des activités 
autour des jeux en bois, de la 
mobilisation corporelle, du Qi 
Gong et de l’Art thérapie
- 16h30 un spectacle de clôture 
de danse/Chant (Charleston, 
Rock Twist, Bollywood, Flamenco, 
Latino, Cirque) par la compagnie 
Ashaanty project offert par le 
CCAS de la Commune de Plateau 
d’Hauteville accompagné d’un 
goûter offert par le CLIC

Un grand remerciement aux 
organisateurs et aux financeurs.
- Les organisateurs : 
le CCAS de la Commune, Boost-
Center, le CLIC, le centre social 
des 7 lieux, France Service, 
Haut-Bugey Agglomération, 
conseiller numérique, les élèves 
de 1ère Bac Pro Animation du 
lycée Xavier Bichat de Nantua 
-   Les financeurs : 
la Carsat, AG2R la mondiale, 
Athlétisme Auvergne Rhône 
Alpes, CLIC, Haut-Bugey 
Agglomération et du CCAS 
(Centre communal d’action 
sociale) de Plateau d’Hauteville
 
Nous comptons sur vous pour 
votre participation et pour la 
diffusion de cet événement. 
Autant de moments privilégiés 
pour informer et sensibiliser 
l’opinion sur la contribution 
des plus de 60 ans à la vie 
économique, sociale et culturelle, 
sur l’importance de créer du lien.

VENDREDIVENDREDI 44

Marche nordique
Marche nordique

YogaYogaDom’formDom’form

EquilibreEquilibre

RéflexologieRéflexologie

ConférenceConférence

A C T I V I T É S  G R A T U I T E S

www.capformsenior.fr/haut-bugey

-agglomeration-2024

É V È N E M E N T
A  P L A T E A U  D ’ H A U T E V I L L E

à

Par France services Plateau d’Hauteville : 04.74.39.77.60

   sport.sante@boostcenter.fr   -  04.74.40.00.54
 Renseignements  : 

INSCRIPTIONS LIBRES

À UN OU PLUSIEURS

ATELIERS DE 30MIN

Par téléphone : CLIC du Haut-Bugey - 04.74.12.14.21

OCTOCT
20242024

QigongQigong

MobilisationMobilisation
corporellecorporelle

Jeux en boisJeux en bois

Art thérapieArt thérapie

Proposé par le

CSC les 7 Lieux

Taï-chiTaï-chi

RandonnéeRandonnée
Marais de VauxMarais de Vaux

Proposé par Hauteville

Qigong Santé
à 16h30

Goûter etGoûter et
Spectacle deSpectacle de

clôtureclôture

Offert par le CCAS de

Plateau d’Hauteville

Proposée par Les

Randonneurs du Plateau

par la Cnie ASHAANTY
par la Cnie ASHAANTY

Chant / DanseChant / Danse  

Charleston - latino -
Charleston - latino -

rock twist - flamenco ...
rock twist - flamenco ...

185, Chemin des Lésines 
01110 PLATEAU D’HAUTEVILLE

de 9h à 12h

à partir de
13h30

de 14h à
14h30

P O U R  L E S  6 0  A N S  E T  +
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Rentrée scolaire

Transport pour les activités scolaires

DES EFFECTIFS STABLES
Pour cette rentrée 2024, les effectifs 
dans nos 4 écoles communales sont 
stables.
 L’équipe municipale souhaite la 
bienvenue aux nouveaux enseignants qui 
ont rejoint les équipes : M. Kovaltchouk 
en CE2-CM à l’école de Cormaranche, 
Mme Vernat en CE2 et Mme Demange 
pour l’UPEAA (dispositif d’enseignement, 
le “Français Langue Etrangère”), Mme 
Raynal (remplaçante) au Turluru. 

Le directeur, M. Depierre, fera valoir ses 
droits à la retraite à partir du 1er octobre, 
il sera remplacé par Mme Vernat. 
Nous le remercions pour son 
engagement pendant une vingtaine 
d’années dans nos écoles et lui 
souhaitons une belle retraite. 

Effectifs 2024-2025 au 30 août 2024
Ecole de Thézillieu : 13 élèves
Ecole de Cormaranche : 69 élèves
Ecole du Centre : 81 élèves
Ecole élémentaire du Turluru : 156 élèves

TRANSPORT POUR LES 
ACTIVITÉS SPORTIVES 
DES ÉCOLES PRIMAIRES
La Commune de Plateau 
d’Hauteville propose chaque 
année, à l’ensemble des enfants 
des écoles maternelles et 
primaires des séances de piscine 
à la piscine intercommunale 
HBA de Plateau d’Hauteville, des 
séances de ski de fond sur le site 
de La Praille et de ski alpin sur le 
site de Terre Ronde pour 2 classes 
de l’école de Cormaranche, 
une de Thézillieu et 7 classes 

d’Hauteville-Lompnes.
La Commune prend également 
en charge les transports vers le 
gymnase pour les activités sportives 
pour les maternelles et écoles de 
Cormaranche et de Thézillieu.
Afin de permettre l’exercice de ces 
activités chaque année, la Commune 
fait appel aux services d’une société 
de transport collectif. 
  Pour la période 2024/2025, la 
Commune a retenu l’offre du 
transporteur local « LES CARS 
DU PLATEAU » pour un montant 
global de 12 790,00 € TTC.
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Football

VTT Muay Thai et MMA

Gymnastique Sénior

CHALLENGE DE FOOTBALL DES CANTONS
DU CONSEIL DÉPARTEMENTAL DE L’AIN
Les jeunes joueurs de moins de onze ans du COP 
ont défendu les couleurs de leur canton. 
Le traditionnel Tournoi de football du conseil Dé-
partemental de l’AIN s’est déroulé cette année sur le 
stade de Péronnas.
Les jeunes footballeurs du CO Plateau du président 
Thierry PATUREL, coachés par Stéphane GROS ont 
brillamment défendu les couleurs du canton de Pla-
teau d’Hauteville.

L’ESPACE VTT AIN 
FORESTIÈRE

Le site VTT 
FFC du Bugey 
intègre depuis 
le 21 décembre 
2023, l’ESPACE 
VTT Ain Fores-
tière qui devient 
le 3e plus grand 
espace labélisé 
VTT français 
avec 1 500 

kilomètres d’itinéraires balisés. Le 
balisage évolue et vous trouverez 
dorénavant un balisage spécifique 
pour le VTT, le Gravel, l’Enduro et le 
VTT à Assistance électrique (VTTAE)
Sur le Plateau d’Hauteville, plu-
sieurs départs sont proposés :
> 4 circuits au départ de BOOST 
Center (avec une liaison sur Aranc) 
n° 50-51-52-53
> 3 circuits au départ de la Praille 
n°62-63-64
> 5 tracés Enduro au départ de Pla-
nachat n° E1-E2-E3-E4-E5 (Balises 
de couleurs)
> 2 circuits au départ d’Aranc n°54-
55
> 4 circuits au départ de Brénod 
n°56-57-58-59
> 1 tour de Pays du Bugey Grand 
Colombier (Balises flèches rouges) 
Vous pouvez retrouver tous les 
circuits proposés via le site :
www.ain-outdoor.com

BOXE MUAY THAI ET MMA 
SAISON 2024-2025 
JOURS ET HORAIRES 
MUAY THAI
Lundi et vendredi
- 18h à 18h45 : groupe 3 à 5 ans 
éveil
- 18h à 18h15 : groupe 6 à 11 ans
- 19h30 à 21h : groupe 12 ans à 
adultes
Samedi SPARRING/OPEN MAT 
de 10 h à 12 h (ouvert à tous les 
licenciés)
Les cours sont encadrés par : 
Franck MOUSSY, Léo LECLERCQ, 
Jannick ROBART, Alexandre 
HAUSTRATE Lorenzo LABORDE 
MMA 
Mardi et vendredi de 19h30 à 
21h

JUSI-TSU BRÉSILIEN (nouveau)
Mardi de 19H30 à 21 h
Les cours sont encadrés par Sid-
ney DOS SANTOS LISBOA
Suite aux derniers résultats du 
club du MUAY THAI GBCP, 4 
compétiteurs ont été retenus pour 
les championnats du monde ISKA 
qui se dérouleront du 23 au 27 
octobre à VIENNE en AUTRICHE et 
représenteront le drapeau français 
: Margaux DUPUIS (12 ans), Louise 
DOLE (14 ans), Léo LECLERCQ et
Franck MOUSSY
Centre FM COACHING 
475 av de la liberté 
01110 Plateau d’Hauteville
Renseignements : 06 33 04 44 33

LA GYMNASTIQUE SÉNIOR À
HAUTEVILLE-LOMPNES
L’Association Gymnastique 
Sénior existe depuis 2006 et 
accueille toujours des adeptes 
de la gymnastique.
Avec notre coach LETICIA titu-
laire d’un BPJEPS activités phy-
siques pour tous, Mat 1 seniors 
et Mat 2 de Pilates et diplôme 
d’animateur de sport adapté et 
yoga de l’énergie, les séances 
sont variées. Nous travaillons 
l’équilibre, la coordination, la 

souplesse, le renforcement 
musculaire et le cardio avec des 
mouvements en rythme, la ré-
activité avec des jeux de ballons 
et des ateliers de prévention des 
chutes.
Si vous voulez nous rejoindre 
au Gymnase Roger Bontemps 
les mardis pour les séances de 
16 h à 17 h ou de 17 h à 18 h, 
vous pouvez nous contacter au 
06 88 65 51 65.



P. 12

L 'été à Vélo sur le Plateau d 'Hauteville
TOUR DU VALROMEY
Arrivée de l’étape de l’Ain BUGEY VALROMEY TOUR 
BEAUPONT-PLATEAU D’HAUTEVILLE
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TOUR DE L’AVENIR
Arrivée de l’étape du Tour de l’Avenir : MOUCHARD (39) PLATEAU D’HAUTEVILLE

« La Hola » des signaleurs

François BELAY Speaker Officiel du Tour de France

Un Italien vainqueur à Hauteville

L’Equipe de France

Remise de la pierre d’Hauteville à
Bernard HINAULT par Rémi PESENTI

Avec les Elus du Jura

Avec Madame le Maire de MOUCHARD
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Tourisme
INAUGURATION DU DOMAINE «BLEU 
MINUIT, LA RIVE ÉTOILÉE» 
AU GENEVRAY À THÉZILLIEU
Le 9 juillet, à l’invitation de Madame Hélène 
TRAUTMANN Directrice de « Bleu Minuit », la 
population de Thézillieu et de ses hameaux, la 
Commune, les entreprises du projet et les financeurs 
et partenaires ont inauguré l’implantation de 6 
premiers écolodges de Thézillieu sur le site de 
l’ancien camping municipal du Genevray.
C’était l’effervescence ce mardi soir 10 juillet à Thézillieu, 
au bord de l’étang du Genevray : 
> Les 6 premiers écolodges du domaine «Bleu minuit» 
ont été inaugurés.
>Un concept autour du bien-être et du ressourcement.
>Un bain nordique pour chaque lodge, un toit vitré 
pour une nuit à la belle étoile dans l’environnement 
paisible et préservé de l’Espace Naturel Sensible des 
Etangs de Genevray à Thézillieu.
Jean Michel CYVOCT Maire délégué de Thézillieu 
et Philippe EMIN ont affirmé devant les invités et la 
population du village leur grande satisfaction pour la 
reconversion de ce camping municipal par l’équipe de 
«Bleu Minuit».

Ils ont remercié tous les soutiens 
sur ce projet abouti en à 

peine 18 mois.
Si l’on en croit le taux 

d’occupation du mois 
d’août, ce genre 
d’hébergements 
insolites semble 
vraiment avoir le 
vent en poupe 
et permettront à 
notre Commune de 

se démarquer sur 
l’offre d’hôtellerie de 

plein air.

Crédit Photo : Hélène TRAUTMANN
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HÉLÈNE TRAUTMANN,
PRÉSIDENTE DE 
BLEU MINUIT :  
Depuis cet été une expérience unique est 

proposée sur la rive de l’étang 
de Genevray : Bleu 

Minuit donne RDV au 
Domaine La Rive 

Étoilée pour une 
nuit insolite à la 
belle étoile.
Vivre un séjour 
en écolodge 
avec spa 
privatif au 
milieu d’un 

écrin de verdure 
naturel de 

montagne et de 
forêt...

« Dans un environnement 
exceptionnel, nous sommes 
heureux d’accueillir nos 
clients dans le Domaine 
Bleu Minuit La Rive Etoilée 
et faire découvrir nos 
écolodges. Nos séjours sont 
conçus pour se ressourcer, 
se reconnecter à la nature 
et à soi. Et, parce que la 
valorisation des circuits 
courts est au cœur de la 
philosophie de Bleu Minuit, 
merci à tous les acteurs 
locaux qui ont œuvré 
pour la construction de ce 
Domaine et à tous ceux 
qui nous permettent, du 
petit-déjeuner au dîner en 
passant par les activités 
proposées, d’offrir un 
séjour inoubliable en (re) 
découvrant ce territoire 

riche et diversifié ». 
Partez pour une parenthèse de déconnexion à 
1123 m d’altitude au bord de l’eau ! Dans une 
nature préservée à 1 heure de Bourg-en-Bresse 
et 1h30 de Lyon, Genève ou Annecy.
6 nouveaux écolodges avec spa privatifs : 
4 lodges couples pour une nuit en amoureux & 
2 lodges tribus pour un séjour en famille !

Découvrez nos 
nouveaux lodges en 
bois et verre dans l’Ain. 
Ces petits pavillons à 
l’architecture design 
surplombent les étangs 
du Genevray et offrent 
un panorama unique 
sur les montagnes du 
Jura. Chaque tiny house 
dispose d’un bain nordique, d’une terrasse 
privée ainsi que d’une kitchenette intégrée pour 
un séjour tout confort ! 
Nous proposons également deux lodges PMR 
(un couple et une famille)
Une vue panoramique sous les étoiles.
Admirez les étoiles grâce à la verrière zénithale 
au-dessus du lit qui vous offre une vue 
imprenable sur le ciel. Les amateurs de la voûte 
céleste pourront même admirer les astres grâce 
aux lunettes astronomiques à disposition. 
L’environnement naturel préservé du plateau 
d’Hauteville garantit l’absence de pollution 
lumineuse ! Son sol calcaire absorbe l’humidité 
et dégage le ciel de tout brouillard : idéal pour 
observer les étoiles filantes en été !
Un séjour pour se ressourcer.
Déconnectez-vous de votre quotidien et 
offrez-vous un séjour inoubliable dans un 
hébergement insolite au cœur de la nature 
! Profitez d’un environnement exceptionnel 
où l’air pur et tonique est oxygéné par les 
forêts abondantes. Vivez la slow-life dans 
un écolodge ouvert sur la nature. Savourez 
un délicieux panier petit-déjeuner sur votre 
terrasse privée ainsi qu’un moment de détente 
dans le bain nordique ! De nombreuses activités 
optionnelles sont disponibles : randonnées à 
pied ou à vélo, visites culturelles ou massage 
relaxant dans votre lodge.
Un design inspiré par la nature.
Inspirés des bateaux de plaisance, les lodges 
vous invitent à un voyage sensoriel. Ils sont 
attachés dans un endroit sûr pour se reposer, 
profiter de la tranquillité et se ressourcer. 
De nouveaux écolodges cosy et spacieux de 
24m2 à 27m2, bordés de verrières avec un 
intérieur en bois, offrent une immersion totale 
en connexion avec l’environnement. Ces Tiny 
Houses sont conçues en Alsace selon les 
principes de la construction passive. Et pour 
celles et ceux en quête de chaleur, un poêle à 
éthanol promet une ambiance cocooning en 
période hivernale.

Partez pour la déconnexion... Une 
nuit insolite en écolodge avec verrière 

zénithale pour admirer les étoiles (lunettes 
astronomiques à disposition) et kitchenette 

intégrée, un panier petit-déjeuner de 
produits bio et locaux déposé devant le 
lodge, l’accès au bain nordique privatif.
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Forêts
RÉUNION PUBLIQUE LE MARDI 10
SEPTEMBRE À LA SALLE DES 
FÊTES D’HAUTEVILLE-LOMPNES :
LES FORÊTS DE PLATEAU
D’HAUTEVILLE FACE AU
CHANGEMENT CLIMATIQUE 
Cette réunion a réuni environ 80 personnes, 
elle était conduite par Messieurs Maxime 
CLAVEL responsable de l’unité territoriale 
Bugey Sud, Vincent GONOD, agent ONF du 
secteur d’Hauteville-Lompnes, et Anthony 
AUFFRET, Directeur de l’Agence départe-
mentale AIN RHÔNE LOIRE de l’ONF.
L’état sanitaire de nos forêts nous préoccupe.  
En cause la prolifération du scolyte, un petit 
insecte ravageur qui décime les peuplements 
d’épicéas. Le sapin pectiné a bénéficié en 
revanche des mois pluvieux jusqu’à juillet, et 
le volume d’arbres dépérissant est de moitié 
inférieur au niveau de 2023. Aussi les élus de la 
Commune de Plateau d’Hauteville et l’ONF ont 
décidé d’agir en proposant à la vente en deux 
temps près de 3000m3 de bois dépérissant ou 
rapidement menacés de l’être.

Une vente d’urgence à délai court 
tout d’abord
Elle s’est déroulée le 11 septembre organisée 
par l’Agence ONF Ain-Loire-Rhône avec deux 
lots proposés sur les forêts de la Commune 
déléguée d’Hauteville-Lompnes : Les deux 
lots ont été vendus
1-Parcelle (La Ragiaz) : 820 m3/sur écorce 
vendue à 21 960 € soit 26.7 €/m3 à Société 
nouvelle Raguet Seripal (association deux 
exploitants) avec 6 offres.
2-Parcelle 52 sud (Le VELLY) : 1125 m3/
sur écorce vendue à 53 489 € soit 47.5€/m3 à 
FRUYTIER SA (scieur du Morvan) avec 8 offres, 
ce qui fait + 11 % par rapport à l’estimation/
prix de retrait et + 5 €/m3 par rapport à la 
vente de l’année dernière (Ducret).
La Commune avait fixé le prix de retrait à       
45 000 €. L’offre arrivée en deuxième position 
est l’offre de la scierie DUCRET à 41 000 €, soit 
4 000 € en dessous du prix de retrait fixé par la 
Commune). 

Le lot nord de cette parcelle 
52 du Velly (1 800 m3) sera 
proposé à la vente de bois 
programmée de début 
octobre. Les acquéreurs 
auront jusqu’à fin décembre 
2024 pour extraire les arbres 
malades de ces parcelles 
mises en vente d’urgence.

Pourquoi récolter rapidement ?
1. Plus l’intervention est précoce, plus la 

récolte des arbres susceptibles de conta-
miner des arbres sains est efficace.

2. Les arbres piqués par les scolytes rou-
gissent et sèchent. Leur bois bleuit et perd 
une partie de sa valeur rapidement. 

3. Il existe un arrêté « scolytes » départe-
mental qui prévoit l’exploitation urgente 
et l’écorçage sur ces bois impactés.

Une vente de bois classique d’automne 
début octobre où seront proposées les 
parcelles suivantes :
1- Le lot nord du Velly (1 800m3) 
2-Parcelle 48 de Cormaranche en Bugey 
(Ferme Guichard)
Épicéas verts pour la majeure partie.
Volumes et prix au m3 pour cette parcelle : 
Un prix moyen estimé de 38,46 euros/m3 pour 
377,78m3 d’épicéas verts. 
=>>Total estimé 14 530 euros
3-Parcelle 5 de THEZILLIEU
Parcelle mélangée Épicéa et sapins essentielle-
ment verts 
585.50m3 au total
Total estimé= 19 720€ soit 33.68€/m3
Cette réunion publique d’information aura 
également été l’occasion d’évoquer l’avenir de 
la forêt et le projet de régénération et diver-
sification d’essences proposé par l’ONF en 
concertation avec les élus.

Quelles sont les prochaines étapes :
Zoom sur le massif du Velly 
> Travailler au maximum avec la régénération 
naturelle Essences présentes naturellement : 
sapin, hêtre, érable, orme, merisier, alisier 
> Dans les zones avec une régénération natu-
relle absente, mise en place de plantations en 
ilots d’enrichissement avec des essences plus 
adaptées au changement climatique : Dou-
glas, sapin de Céphalonie, Mélèze d’Europe et 
érable plane. 

Projet de plantation participative les 11 
et 12 octobre prochain sur le massif
 du Velly :
> Vendredi 11 octobre : Collège +Centre de 
formation du bois
> Samedi 12 octobre : Ouvert au public

VENEZ PARTICIPER À LA 
RÉGÉNÉRATION DE VOTRE FORÊT 

COMMUNALE !
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POSE DE LA 1ÈRE PIERRE DE
LA NOUVELLE GENDARMERIE
Le 10 juillet , à l’invitation 
de la Commune de Plateau 
d’Hauteville , Madame La 
Préfète de l’AIN , Monsieur 
le Sénateur Patrick 
CHAIZE, Madame la Vice-
présidente de la Région 
AURA Stéphanie PERNOD, 
Monsieur le Président du 
Conseil Départemental Jean 
DEGUERRY, Monsieur le 
Président de HBA, Michel 
MOURLEVAT, le Général 
GASPARD, Commandant la 
compagnie départementale de 
gendarmerie de l’AIN, le Maire 
de la Commune Philippe EMIN, 

Alain MASSIRONI Adjoint 
chargé du suivi du projet et les 
élus de Plateau d’Hauteville 
et des Communes de la 
brigade territoriale ont posé 
symboliquement la première 
pierre d’un projet enfin entré 
en phase de réalisation.
Projet nécessaire au maintien d’une 
gendarmerie sur notre territoire 
rural de montagne et permettant 
de favoriser le recrutement de 
nouveaux gendarmes par la qualité 
des conditions de travail et de 
logement.

Le planning :
- La caserne et deux des trois blocs 
de logements devraient être clos 
couverts en décembre 2024 pour 
permettre aux entreprises d’avancer 
les travaux en intérieur durant la 
période hivernale.
- La livraison de l’ensemble du projet 
terminé est prévue pour décembre 
2025.

Retour sur les évènements

LE VILLAGE DE 
L’EMPLOI FAIT 
HALTE À PLATEAU 
D’HAUTEVILLE

Pour la deuxième année 
consécutive, le village de 
l’emploi s’est installé sur 
la place de la salle des 
fêtes le 28 juin.
Organisé par l’équipe 
de France Travail les 
différents employeurs 
locaux présents sur les 
stands du village ont 
enregistré plus de 140 
passage et demandes de 
renseignements.
Un rdv incontournable 
pour les personnes en 
recherche d’emploi dans 
les filières locales.
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LA COMMUNE A ACCUEILLI LE 
RASSEMBLEMENT DÉPARTEMENTAL DES
SAPEURS-POMPIERS DE L’AIN LE 22 JUIN 
Le Lieutenant Christophe THUOT avait la 
lourde tâche d’organiser le rassemblement 
départemental des sapeurs-pompiers. Une 
journée à format réduit puisque, période de 
réserve électorale oblige, Madame la Préfète ne 
pouvait être présente et la traditionnelle prise 
d’armes a dû être annulée. 
La matinée était consacrée à l’Assemblée Générale 
de l’Union Départementale sous la présidence 
de Sandrine CURVAT et en présence du Général 
Hugues DERAUGNECOURT Directeur du SDIS de 
l’AIN et de Jean DEGUERRY son Président. L’occasion 
de distinctions pour des sapeurs-pompiers inscrits 
dans la durée, ce fut le cas de Pierre FLOCHON, 
plus de 40 ans d’engagement au Centre d’incendie 
et de secours d’Hauteville-Lompnes.
Philippe THOMAS, le précédent chef de centre 
du CIS Plateau d’Hauteville a également été mis à 
l’honneur
À noter la présence d’André EMIN 94 ans ancien 
chef de centre et ancien Président de l’Union 
Départementale
Cette journée a été une grande réussite pour les 
sapeurs-pompiers de Plateau d’Hauteville qui 

avaient souhaité une formule plus 
ouverte à la population et très 

détendue avec le repas 
partagé autour d’une 

paella géante.
Les démonstrations 
de l’après-midi aux 
abords de la caserne 
ont également connu 
un franc succès.
Merci aux pompiers 

de l’AIN pour cette 
magnifique journée au 

cœur même de la caserne 
de notre Centre d’Incendie et 

de Secours.
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COMMÉMORATION DU CRASH DE 
L’AVION DE LA ROYAL AIR FORCE 

LE 5 FÉVRIER 1944 DANS LE BOIS 
DE VALORSE CÉRÉMONIE EN 
HOMMAGE À JOSEPH VIALLAZ.
Ce 23 juin 2024 à Plateau d’Hauteville, 
l’équipe municipale avait décidé de 
commémorer deux évènements tragiques 
de l’année 1944 sur le territoire communal.
Rendez-vous était donné Place de l’Hôtel de 

Ville pour le dévoilement d’un monument en la 
mémoire de Joseph Viallaz Maire d’Hauteville-

Lompnes, emmené comme otage puis fusillé par 
les Allemands le 23 juin 1944.

Puis en fin de matinée une cérémonie était organisée 
au monument de l’avion en hommage aux six aviateurs 
anglais et à l’aviateur canadien qui constituaient 
l’équipage de l’avion Short Stirling MK 3 en mission de 
ravitaillement pour la résistance locale et qui s’est écrasé 
dans le bois de Valorse le 5 février 1944.
En présence des anciens combattants, anciens résistants 
et familles de résistants, porte-drapeaux, gendarmes, 
sapeurs-pompiers, jeunes du service militaire volontaire, 
militaires du 68e RAA de la Valbonne.
Pour l’occasion, la Commune avait procédé à un nettoyage 
du site et du monument avec ajout d’une pierre gravée 

aux noms des 7 aviateurs.
Les restes de l’avion dont la pièce principale ont 

été placés sur un support en forme de croix de 
Lorraine et fixés à proximité du monument, le 
tout réalisé par Pierre EMIN de Vaux St Sulpice.
Sur place une exposition d’armes et 
matériel militaire avait été acheminée par 
Nicolas BELEGUER de Brénod qui procéda 
aussi au récit du crash. 
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INAUGURATION DU 
TOTEM “TERRE DE CULTURE”
Plateau d’Hauteville, «Terre 
de culture», n’est pas un vain 
slogan : pour preuve le totem 
installé place du Dr le Tacon 
pour apprécier la richesse 
du tissu associatif et des 
animations culturelles tout au 
long de l’année. La municipalité 
a à cœur de faire rayonner des 
artistes de tous horizons, de 
faire découvrir des événements 
culturels accessibles au plus 
grand nombre.

FESTIVAL RÉGION DES LUMIÈRES
La région Auvergne-Rhône-Alpes propose chaque 
année aux habitants et visiteurs de passage de 
redécouvrir son patrimoine exceptionnel grâce 
au festival Région des Lumières. Depuis 6 ans, 
ce sont 51 spectacles dans 37 villes différentes 
qui ont été proposés à plus de 2 millions de 
spectateurs. 
La Commune de Plateau d’Hauteville s’est associée 
à Champdor-Corcelles pour valoriser la nature 
et les savoir-faire de notre plateau autour de ce 
projet. Conçu par la société” Les allumeurs de rêve”, 
le spectacle projeté sur la façade du château de 
Champdor-Corcelles révèle de nombreux tableaux 
vidéo évoquant l’activité d’horlogerie de la région 
ainsi que la belle nature du Bugey (la cascade de 
la Charabotte, la flore variée …) et ses activités 
agricoles, dont la fabrication du Comté. Les carrières 
d’Hauteville et son activité hospitalière trouvent 
également leur place dans ce spectacle, au même 
titre que l’histoire de la Résistance.
De nombreux spectateurs ont pu apprécier ce 
spectacle féérique cet été …

CONCERT FANFARE 
CORPO MUSICALE
SAN BARTHOLOMEO 
APOSTOLO 
DI OLTRE IL COLLE - 
BERGAMO
Les liens forts entre 
notre Commune et 
celles de Bergame et 
de ses environs ne 
sont plus à démontrer, 
c’est ainsi que la 
municipalité a accueilli 
avec enthousiasme la 
proposition de concert 
de la fanfare de Oltre 
il Colle petit village de 
montagne, situé à côté 
de Bergame.
Une vingtaine de 
musiciens et leurs 
familles sont arrivés 
en bus le  30 août 
dans la soirée. Ils ont 
pu découvrir notre 
belle nature et nos 
produits locaux avant 
de nous régaler d’un 
spectacle de qualité 

en soirée. Dirigée par le 
maestro Tiziana Zaina, 
l’orchestre de cuivres a 
proposé un répertoire 
varié qui a séduit le public.
La soirée s’est terminée 
par un temps convivial 
où les Hautevillois ont 
pu échanger sur des 
souvenirs communs avec 
nos voisins. Et en souvenir 
des travailleurs des mines 
lombardes et des carrières 
d’Hauteville, la Commune 
a offert une pierre taillée 
afin qu’ils la ramènent en 
Italie.
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FESTIVAL THÉÂTRE, HUMOUR ET MUSIQUE 2024

«Le Plateau des miracles» ou 
l’histoire sanatoriale d’Hauteville 

Mise en scène par le Mont Royal

Le Groupe de musique irlandaise 
DOOLIN dans l’amphithéâtre de 

pierre d’Hauteville

L’équipe des « bien-fêteurs » 
ont organisé la soirée musique 

d’ouverture du festival 2024

FORUM DES ASSOCIATIONS
2024
Ce 7 septembre, a eu lieu le Forum 
annuel des Associations avec un 
« Truc en plus » : bougeons-nous 
pour le Téléthon. 
La municipalité a toujours été solidaire 
des actions en faveur du Téléthon, elle 
a souhaité cette fois innover en bénéfi-
ciant de la présence de bénévoles actifs 
sur cette journée pour la colorer des 
couleurs du Téléthon. En cette année 
olympique, il semblait évident de pro-
poser aux associations la mise en œuvre 
d’animations à destination des jeunes 
afin de les ouvrir vers le maximum d’ac-
tivités sportives et culturelles.

Par l’achat d’une carte d’activités au bé-
néfice du Téléthon, chacun a pu se tes-
ter au tir à l’arc, basket, danse country, 
swin golf et swin foot, athlétisme, ma-
niement de la lance des pompiers, bat-
terie, piano, quiz sur l’Allemagne, judo, 
boxe, gymnastique, ping-pong, foot, 
futsal, dentelle au fuseau, jeux en bois et 
participer à la tombola Aintermède.
À la fin du parcours, chaque participant 
s’est vu offrir une entrée à la piscine 
par la municipalité et quelques petits 
cadeaux.
Mesdames Desjours et Coudert, repré-

sentantes locales de l’AFM Téléthon, ont 
honoré le forum de leur présence. Elles 
ont salué l’originalité de l’initiative et la 
mobilisation des nombreuses associa-
tions et de la municipalité.
L’action en faveur du Téléthon se 
poursuit par une prévente de tartiflette 
à emporter, confectionnée par les 
bénévoles du COP, à retirer le jour du 
Téléthon à l’espace accueil de la salle 
des fêtes d’Hauteville le 30 novembre 
de 10h00 à 12h00. Pour réserver votre 
part, rapprochez-vous des associations 
ou des élus de la Commune !
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GI J’Y MONTE 2024 : 
500 CONCURRENTS 
AU DÉPART
Le ski club de Cormaranche 
en Bugey du Président Gilles 
Berthet ont réussi leur pari : 
Atteindre les 500 inscrits sur ce 
trail atypique qui boucle sur les 
cimes du Plateau d’Hauteville.
L’équipe des bénévoles est à 
féliciter pour un dimanche de 
septembre où le site de la Praille 
a débordé de monde comme au 
plus fort de la saison hivernale de 
ski nordique.
Les vainqueurs du 32 km-2000m 
de Dénivelé positif (Gi J’y Max) :
Féminines : Agathe LEBEL de la 
Team Mac Sport
Hommes : Alexis POUILLOT

Nouvelles entreprises

MUS’O
Bonjour, je suis Anaïs, passionnée, formée et diplômée 
dans le domaine animalier.
J’ai décidé d’installer à Hauteville, mon entreprise Mus’O afin 
de vous proposer différentes prestations pour le bien-être 
de vos animaux. (Promenades, gardes, visites, éducation, 
prévention pour enfant réflexologie et accessoires)
Vous pouvez me joindre par téléphone au 07 49 72 69 19 ou 
par mail : muso.servicesanimaliers@gmail.com

LES RAMONEURS D’HAUTEVILLE
«Les Ramoneurs d’Hauteville» 
est une SAS créée sur le Plateau 
d’Hauteville.
Notre entreprise est qualifiée pour la 
création de vos conduits de fumées 
et l’installation de générateurs. Pour 
la réhabilitation de votre installation, 
nous proposons également le tubage 
de votre conduit maçonné. Pour 
votre sécurité nous effectuons toutes 
remises aux normes dans les règles 
de l’art (création d’arrivées d’air, 
distances de sécurités aux matériaux 
combustibles). Nous vous apporterons 
tous les conseils nécessaires au bon 
fonctionnement de votre installation 
(technique d’allumage, stockage du 
combustible) ainsi que l’utilisation 

de votre système de chauffage afin 
que celui-ci fonctionne de manière 
efficiente. Notre cœur de métiers 
est de garantir votre sécurité ainsi 
que celle de vos biens, de lutter 
contre la pollution de l’air et de vous 
permettre de faire des économies de 
combustibles.

VOTRE SÉCURITÉ EST NOTRE 
PRIORITÉ.
Pour nous contacter : 
06 51 46 19 07 ou 07 45 00 47 70
www.lesramoneursdhauteville.com
lesramoneursdhauteville@outlook.fr »

Associations
ASSOCIATION GRI FRANCE
«L’Association GRI France a été 
créée en août 2023, pour soutenir 
les personnes touchées par des 
mutations génétiques rares 
des gènes GRIA, GRID, GRIK et 
GRIN, affectant les récepteurs du 
glutamate. Ces mutations entraînent 
des troubles neurologiques 
graves, impactant profondément 
la vie quotidienne des enfants et 
de leurs familles. Notre mission 
est de sensibiliser le public et la 
communauté scientifique à ces 
maladies rares, de promouvoir la 
recherche, et d’accompagner les 
familles dans leur parcours.
Grâce à nos actions de soutien, 
nous mettons en relation les 
familles concernées, partageons 
des informations sur les avancées 
scientifiques et organisons des 
événements solidaires pour lever des 
fonds. En fin d’année, nous organisons 

une vente de calendriers 
dont les bénéfices 
servent à organiser une 
rencontre des familles 
concernées !
Notre association 
est officiellement 

reconnue d’intérêt général et tous les 
dons donnent droit à une déduction 
fiscale de 66% ! Rejoignez-nous pour 
construire un avenir meilleur pour nos 
enfants, car chaque geste compte ! 
Pour faire un don en ligne : 
https://www.helloasso.com/
associations/gri-france/
formulaires/1  

ou scannez le QR code :

Notre bénévole en région : 
Mme Béatrice Morelle 
Adresse mail : 
contact@gri-france.org
Site web : www.gri-france.org»
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EXPOSITION : COMPAGNONNAGE #2 – 
VALENTIN MERLE & FLORIANE FACCHINI 
LE 9 ET 10 NOVEMBRE À PARTIR DE 11H
CONCERT DE L’ARTISTE LOCALE ROMANE
CHABROL À 16H
Le Cacl reconduit un nouveau cycle d’accompagnement 
aux côtés de la Drac Auvergne – Rhône-Alpes, Ministère 
de la Culture. Nous sommes heureux de créer des 
connexions toutes particulières en 2024 avec les artistes 
Valentin Merle et Floriane Facchini. Le 9 novembre une 
grande journée d’exposition banquet sera organisée aux 
côtés des quatre premiers artistes invité.e.s dont Romane 
Chabrol et Zoé Chalaux présentes à nos côtés en 2023. 
Programme : 
Samedi 9 novembre à 11h : Visite de l’exposition et atelier 
« Déguste ton paysage » avec Floriane Facchini. - 16h00 : 
Concert de l’artiste locale Romane Chabrol.
Dimanche 10 novembre de 14h à 18h : Visites de l’exposition.Hissage, Valentin Merle

Floriane Facchini
Photo Alessandra Calo

EXPOSITION « LA FAÇADE #4 »
DE HUGO PERNET
DU 08 JUIN AU 27 OCTOBRE
Hugo Pernet est né en 1983 à Paris. Il vit et travaille 
à Dijon. Artiste et poète, il a présenté son travail 
dans de nombreuses expositions personnelles, 
notamment en galerie, mais aussi dans de grandes 
institutions comme le Palais de Tokyo à Paris en 
2009, le Mamco à Genève en 2015, ou le Frac 
Bourgogne à Dijon en 2022. Ses œuvres sont 
conservées dans plusieurs collections publiques 
: Musée d’Art Contemporain de Lyon, Cnap, Frac 
Nouvelle-Aquitaine, Frac Bourgogne et Frac 
Normandie. Il est représenté par la galerie Valentin 
à Paris. Il a publié plusieurs livres de poésie aux 
éditions Fissile, Série discrète et Vanloo.
Dans ses peintures récentes, la représentation du 
vivant prend une part importante. Pour le centre 
d’art de Lacoux, il prépare une série spécifique de 
dessins numériques inspirés par la faune et la flore 
(dans le style minimaliste qui le caractérise), qui 
seront exposés à l’extérieur du bâtiment.
www.hugopernet.com

 Crédit photo : Salim Guennoun

EXPOSITION PHOTOGRAPHIQUE
« DEUXIÈME REGARD » DE JOCHEN 
LEMPERT DU 27 JUILLET AU 27 OCTOBRE
DANS LE CADRE DE LA BIENNALE DE LYON
D’ART CONTEMPORAIN.
Jochen Lempert est né en 1958 à Moers, 
Allemagne. Biologiste de formation, il a débuté 
une pratique artistique parallèlement à ses 
activités académiquesà l’université de Bonn, dans 
le cadre desquelles il a utilisé la photographie en 
autodidacte comme outil documentaire.
Il a également été actif au sein collectif de cinéma 
expérimental Schmelzdahin qui a exploré les 
possibilités chimiques offertes par les pellicules 
argentiques entre 1979 et 1989. Ses activités 
de biologiste, notamment d’observation et de 
cartographie de la faune et la flore pour des instituts 
de recherche, l’ont occupé jusqu’à récemment. Sa 
pratique de la photographie, exposée à l’échelle 
internationale, est marquée par la dimension 
expérimentale et documentaire issue de ses études 
du vivant.
Programme : 
Dimanche 10 novembre de 14h à 18h : Visites de 
l’exposition.

 Crédit photo : Salim Guennoun
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DECOUVREZ OU REDECOUVREZ LA PAGE FACEBOOK DE LA COMMUNE : 
@plateauhauteville et abonnez-vous pour suivre l’actualité de la Commune !

HORAIRES D'OUVERTURE DES MAIRIES 
HAUTEVILLE-LOMPNES

lundi :  8h30 à 12h / 13h30 à 17h
du mardi au vendredi :  13h30 à 17h

HOSTIAZ
jeudi : 14h à 16h30

vendredi : 9h à 11h30

CORMARANCHE-EN-BUGEY
mardi/mercredi : 8h45 à 11h45

jeudi :  13h45 à 16h45
samedi :  10h30 à 12h

THÉZILLIEU
lundi/jeudi/vendredi : 8h45 à 11h45

samedi :  8h30 à 10h

HORAIRES D’OUVERTURE DES MAIRIES ET AGENCES POSTALES

Agenda

CONCERT CINÉ N’CO
SAMEDI 12 OCTOBRE - 20H30
«De Purcell à Muse, en passant par 
Verdi, Morricone, Coldplay, Hisaishi,... 
et bien d’autres encore. Des voix, 
des cuivres, des cordes, des bois, des 
percussions, des harmonicas, des 
guitares électriques... 70 musiciens 
qui vont vous étonner et vous 
émouvoir. Ce sera à la salle des fêtes 
de Plateau d’Hauteville le samedi 12 
octobre à 20h30. Avec L’Ensemble 
Harmonique Jujurieux Neuville-
sur-Ain, l’Orchestre aux Balcons, 
Les Musiciens Réunis, l’Ensemble 
Vocal Clorinde et La Lyre Industrielle 
d’Oyonnax. Un concert tout public 
qui va dépoter ! Entrée libre.»

AUTOUR DE BÉBÉ
JEUDI 17 OCTOBRE
9H30 À 16H30
Réduire les inégalités : soutenir 
l’allaitement pour tous. 

Semaine mondiale de l’allaitement maternel       

Autour de bébé
Réduire les inégalités : soutenir l’allaitement pour tous

Entrée libre et gratuite

JEUDI 17 OCTOBRE 2024
de 9 h 30 à 16 h 30 - Centre social et Culturel, les 7 Lieux
Plateau d’Hauteville

 smam.ain.fr

ATELIERS
Centre social et Culturel, les 7 Lieux 
1 place du Dr Le Tacon
Plateau d’Hauteville

Renseignements :  04 74 75 95 96 
Centre social et Culturel, les 7 Lieux

- Portage physiologique de bébé en écharpe

- Toucher-massage « bien-être du bébé » 0-6 mois

- Yoga périnatal 

- Autour de l’allaitement

- Éveil sensoriel et moteur de bébé

- Atelier lecture

- Grandir sans écrans

CONCERT AINTERMÈDE
VEN. 18 OCTOBRE - 20H30
DIM. 20 OCTOBRE - 16H
Comédie Musicale
Salle des Fêtes d’Hauteville-
Lompnes

VENTE DE TARTIFLETTE
SAM. 30 NOVEMBRE
10H À 12H
Réservation auprès des 
associations - 8 € la part
Espace accueil de la salle des fêtes

8€
la part

VENTE DE
TARTIFLETTE

Au profit du Téléthon

S A M E D I  3 0  N O V E M B R E  2 0 2 4

A RETIRER SAMEDI 30 NOVEMBRE 2024
entre 10h00 et 12h00 

à l’espace accueil de la salle des fêtes 
d’Hauteville-Lompnes

Confectionnée par 
le Club Olympique du Plateau

Pour réserver, rapprochez-vous 
des associations ou des élus de la Commune !

En collaboration 
avec les

Associations locales

CAMPUS BOIS EN FÊTE
SAM. 12 OCT. À PARTIR DE 10H
Le Campus Régional du Bois sera en 
fête les 11 et 12 octobre prochains, à 
Cormaranche-en-Bugey !
Fibois 01, l’Ecole Technique du Bois, la 
MFR des métiers du bois et la commune 
de Plateau d’Hauteville sont en pleine 
préparation d’un programme spécial 
pour fêter les 10 ans de VisioBois, maison 
départementale de la filière forêt-bois de 
l’Ain, et vous faire découvrir le Campus 
régional du Bois. Participez à un parcours 
ludique et festif autour de la forêt et du 
bois avec des tests de reconnaissances 
d’essences forestières, des expériences 
de résistance mécanique du bois et la 
découverte des métiers de la filière !
Accès libre et gratuit - Adapté aux 
familles - Petite restauration sur place
Matin : 
(sur inscription : inscriptions@fibois01.
org)
- Chantier de plantation - Visite de 
maison en bois - Restauration
Après-midi :
- Parcours découverte :
Reconnaissance forestière - Simulateur 
de sciage - Identification macroscopique 
et microscopique des bois - Atelier 
démonstration de couverture - Jeux 
en bois - Lunette de réalité virtuelle - 
Exposition photo du Festival Nature et du 
Dreffia - Fresque participative - Balade 
circassienne
+ bien d’autres activités à découvrir
- Tombola avec de nombreux lots à 
gagner, dont 1 week-end au gîte de la 
Fromagerie, une nuit en Tiny House, 
une tronçonneuse électrique, plusieurs 
meubles, une ruche, ... et bien plus 
encore.

À PARTIR  DE
10H
CHANTIER
PARTICIPATIF 
DE PLANTATION
INSCRIVEZ-VOUS !

À P ART IR  DE  
14H

VISITE DE 
L’ÉCOLE DU BOIS

BALADE DANS LE
MARAIS DE VAUX

CONCERT
JEUX

EXPOSITIONS
FRESQUE 

COLLABORATIVE
EN FAMILLE

GRATUIT

A G G L O M É R A T I O N

SAMEDI 12 OCT.

CAMPUS BOIS
en fête !
C A M P U S  R É G I O N A L  D U  B O I S
CORMARANCHE-EN-BUGEY
sur réservation : www.fibois01.org

RESTAURATION
SUR PLACE

RÉUNION PUBLIQUE PLUIH
MARDI 1ER OCTOBRE - 18H
Présentation du projet d’arrêt du 
PLUIH par Haut-Bugey Agglomération. 
Salle des Fêtes de PORT 


